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西班牙 2015 大选年已经拉开帷幕，安
达卢西亚大选即将开始最后的投票，各个
政党也在向民众做着最后的宣传，希望能
得到更多的支持。安达卢西亚大区做了各
种民意调查，民众也都积极参与其中，发
表自己的看法。但与之形成鲜明对比的是
旅西华人：大多数华商对西班牙政治认知
非常浅显，似乎大家对政局漠不关心，甚
至是一种“排斥”的状态。

安达卢西亚的民意调查团来到一家中
国餐厅，餐厅的老板来西班牙已经 20 多
年，在 18年前遇见自己的妻子并且有一个
16 岁的儿子。对于此次大选，他的态度很
是直白：“为什么我要对政治感兴趣，我们
将来还不是一样要继续努力工作吗？”比起
政治和大选，这家餐厅老板似乎更关心自
己餐馆的香肠是否好吃的问题。

对于西班牙人来说，了解政治、参与
政治、让政党了解自己的看法和需求，似
乎“天经地义”。然而，基本上所有的旅西
华人都在经商，政局的改变对他们的影响
似乎不是很大。虽然他们已经成为西班牙
社会越来越重要的一个群体，但华人没有
投票权和选举权，导致很多华人对政治漠
不关心。

旅西华人为什么会对西班牙政治有一
种排斥心理呢？究其原因，自从华人来到
西班牙，排华辱华事件时有发生。前几
年，西班牙查到个别华商有犯罪行为，以
偏概全地对很多华人企业实行打击，华商
经济遭到重创。然而，政治无权让华商有
苦难诉，没有办法维护自身的权益。很多
华商认为，西班牙大选只是执政党的改
变，从华人最根本的利益角度来看，并没
有实质性的改变，所以华商觉得根本没有
必要了解西班牙政局。

旅西华人总是集中精力去开店、赚钱，
在经济事业上积极进取，但缺乏社会公益意
识和政治参与意识，封闭地活在社会的边
缘，使华人与当地人之间出现一些隔阂与摩
擦，随之而来的是相互偏见与排斥。

随着旅西华人的发展壮大，我们再次
呼吁，华人应该增强自己的参政意识。参
政最主要的目的就是维护自身的权益，为
华人在当地的生存与发展创造良好的政治
社会环境。华人应积极表达心声与诉求，
让主流社会了解自己，听到华人社区的声
音。 （摘自西班牙《华新报》）

1 月 7 日那天，我没有预定的采
访。中午时分，我正要去吃午饭，前脚
刚踏进餐馆，手机忽然收到一条信息：
巴黎11区一家报馆遭到枪击！

我立刻抽回脚，一边用手机查询
事发地址，一边快速奔向出事地点。
这种关键时刻，决不能含糊，因为只有
身在现场，才是了解信息的真正来源，
才能用自己的眼睛去观察、用自己的
思考去分析新闻事件。巴黎《查理周
刊》恐袭事件，《欧洲时报》记者连续 3
天现场直击报道。

直奔现场，是做记者多年来养成
的习惯，也是对媒体人最基本的要
求。虽然《欧洲时报》是外文世界里的
华文媒体，但我们一直坚持做华侨华
人的主流媒体，站在西方世界发出我
们独特的声音。无论是对西方重大事
件的解读，对华侨华人社会热点的追
踪，还是对中西交流的反馈上，我们都
用自己独特的立场，以超越群体的“世
界眼光”，去实践“西方世界因我们而

多彩，中文世界因我们而完
整”。

在海外，华人同胞受到
冤屈，常常“打落牙齿往肚
里吞”，但是因为有华媒，情
形就会不同。

2008 年 2 月 11 日午夜，
我忽然接到中国驻法使馆
领事部主任许建工参赞的
电话，说浙江一对新婚夫妇
随旅游团来巴黎度蜜月，在
老佛爷百货商场购物时，因

收银员判断失误，将真币误认为假币，
商场以粗暴手段对待他们。他们被带
到警察局，遭遇搜身、铐手、嘲讽等不
公正待遇和歧视性检查，身心严重受
辱。他们希望在中国驻法使馆的帮助
下，向商场讨回公道。

第二天一大早，我来到老佛爷百
货商场。在门口，我被告知，商场领导
只见当事人和大使馆人员，记者只能
在外等候，会有新闻处的工作人员来
接待。我左等右等，仍无法进入商
场。这时，旅行团其他人员在商场门
口的大巴车上等候，于是我便上前打
听他们前一天在商场的遭遇。当当事
人出来后，我对他们进行了采访。在
这一过程中，我采访商场领导的要求
遭到拒绝。

随后，《欧洲时报》发出了《中国游
客巴黎老佛爷购物受辱》的报道，一石
激起千层浪。报道经中国国内媒体转
载后，引起了广泛关注，外交部发言人
也就此事发表意见。

在这之后，我对事件进行了跟踪
采访，发表了系列报道。2 月 21 日，商
场集团执行总裁保罗·德拉伍特等高
层人员特地到中国驻法使馆，就中国
游客在商店购物受辱事件说明情况，
对商场工作人员“机械地执行规定”给
中国游客造成的伤害表示深刻的道
歉。次日，老佛爷百货高层召开中文
媒体见面会，就老佛爷百货公司因所
谓伪钞事件而侵害中国游客的事件正
式公开表态。老佛爷集团总裁、巴黎
总店总经理、媒体公关总监等高层出
席了见面会。保罗·德拉伍特宣读了
道歉信，随后对受害者进行了赔偿。

1983 年元旦，《欧洲时报》在法国
巴黎创刊，现已经度过 32 岁的生日。
近年来，法国总统每逢春节都会通过

《欧洲时报》向华侨华人拜年，这是对
《欧洲时报》主流媒体地位的肯定。在
法国，坚持派记者随国家领导人到中
国访问已是常态，中国领导人来法访

问，《欧洲时报》的记者也一定在场。
2014年7月，德国总理默克尔展开

其总理任上的第7次访华。然而，当时
的《欧洲时报》德国版创刊尚不足一
年，但为了延续传统，报社决定派记者
随默克尔访华，这在德国是头一遭。

报名时，我们遭到了德国总理府
新闻负责部门的拒绝，因为他们从来
没有遇到华文媒体随访的情况，不知
如何是好。中国驻德使馆积极斡旋，
向其介绍了《欧洲时报》的发展及其在
欧洲华侨华人中的影响，最后报社取
得了随访资格。此次参与随访报道的
是《欧洲时报》德国版主编胡旭东，他
以独特的视角发回大量独家报道，以
生动的笔触解读了中德关系的发展，
获得好评。

我们在现场，记录生活，捕捉瞬
间，讲述海外鲜活的新闻故事，这既
是对华媒从业者的要求，也体现了华
文媒体的责任和担当。
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作者（左三）采访法国总理瓦尔斯。 来源：新华网
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据 加 拿 大 旅 游 局 介 绍 ， 拉 新
（Lachine） 运河位于魁北克省蒙特利尔西
南部，全长 14.5 公里，连接蒙特利尔旧
港和圣路易斯湖。“拉新”中文意译是

“中国”。
据说，当时有很多欧洲探险家渴望

找到到达中国的海运通路，所以为运河
起了这个名字，希望能获得好兆头。

类似的说法还有许多不同的版本，
但它们都反映了数百年前加国民众对中
国的向往。该镇于 1676 年正式易名“拉
新”。1829 年，该镇邮局开始正式使用
Lachine作为收信地方名称。

旅游局资料显示，拉新运河的历史始
于 1689 年，由当时的政府建造，目的为协
助当地船只避开激流，但因工程遇阻而未
建成。130 年后，托马斯和约翰等人率领
团队施工，这条运河得以建成，于 1825 年
正式启用。在此之后，运河逐渐加深扩
宽，为当地经贸及民生做出贡献。

上世纪 70 年代，随着货物水路运输
量的减少，拉新运河失去了交通要道的
角色。2002 年，当地政府对拉新运河进
行“转型”，运河沿区变身成民众休憩娱
乐的地方，是划船、散步、踏单车的好
去处。旅游局指出，拉新运河设有旅游
信息中心，为游客提供运河的历史资
料，游客更可报名随导游游览运河，了
解更多关于运河的故事。

（摘自加拿大《星岛日报》）

纽约曼哈顿华埠和下东城的街道
向来受电影和电视剧选景拍摄组的青
睐，剧组在大街小巷封街拍摄的情景
十分常见。然而，不少商家和居民近
日抱怨称，电影剧组在小区取景，除
了少数商家获得补偿外，对小区整体
的发展帮助作用有限，反而还会造成
诸多不便。

下东城律劳街夹坚尼路的蔬果华
商刘先生近日对电视拍摄剧组的卡车
占道感到气愤：商家的货车被挤，只
能占用半条人行道停车装货。

“仓库 6 时就开工，电影公司大
卡车早已经停在这里，同天还遇到小
区人士出殡的大场面，剧组卡车、送
货车和几十辆出殡车辆挤在狭窄的两
车道。”刘先生在华埠做生意 5 年，
平均每半年就会遇到两三次剧组卡车
来占道，有时连通知都没有，一停就
是数日，“自己赚钱就不顾挡住别人

做生意”。
纽约中华公所主席伍锐贤多年来

一直对频繁占用街道拍摄电影持反对
意见：“今年1月和2月，华埠几乎每
周都有电影公司封街拍片，特别是勿
街和下东城部分街道，都有不同的剧
组在拍片，对周围商家生意打击很
大，尽管有些商家收了剧组租用场
地拍摄的费用，但其余店家都没有
补助。”伍锐贤说，除剧组大卡车
停在路边占道外，最讽刺的是，还
有不少剧组自带厨房餐车，甚至在
现场架起炉子生火烧饭。不在华埠
餐馆消费，根本没带旺小区经济。

“剧组的整排大卡车常在前一晚就
停在街上占位和布置场景，噪音扰
民。”

小区第三委员会委员陈家龄曾多
次就剧组占用华埠街道的问题向小区
委员会和市长办公室投诉，结果却石
沉大海。“拍一场电影就申请占用
四五条街道，禁止其它车辆停用，小
区商家和居民怨声载道。”陈家龄
说，“我不反对选实景拍剧，但可与
当地小区合作，两全其美。比如，在
繁忙商业街道，只占用部分空间拍
摄，隔出空间给商家使用。”

位于勿街上的龙峰礼品店开业 5
年多，店家说：“最糟糕的是封街，
我们还要配合拍摄。以前有补助费
用，现在美言成‘赞助’，说可以宣
传华埠、壮大名气，实质上没有任何
帮助。一周全靠周五、六、日赚钱，
平日基本没什么生意。一拍电影生意
减掉至少五成，商家非常无奈。”

送花工人江先生表示，“这些拍
电影的车队影响太严重了，害得送
货不准时、卸货不方便。如果提前
先 征 求 意 见 ， 全 部 商 家 肯 定 都 说

‘No’。”
（摘自美国《世界日报》）
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近日，“英国华人参政计划”团队来到曼
彻斯特大学，继续进行针对国际学生而设的问
卷调查。迄今为止，华裔留学生的人数占全英
留学生总数的 1/3。这份问卷调查的目的是，
希望更深入地了解华裔留学生在英国的生活
现状，通过真实的数据来反映他们所遇到的各
种问题。问卷调查的内容包括留学签证、房
屋、就业、医疗及日常安全等多个方面。

“英国华人参政计划”团队表示，从前期
的调查数据来看，由于留学签证政策的改
变，半数以上的留学生更倾向选择到其它政
策较宽松的国家留学。在日常治安方面，大
部分参与调查的华裔学生都遭遇过抢劫、盗
窃等受害经历，并且或多或少地在言语上遭

受过暴力及歧视。很多学生也都希望能够得
到来自华人小区及所在学校的帮助和支持。

“英国华人参政计划”副主席韦文浩指
出：“由于很多学生没有投票权，没有人愿意
代表他们发言，他们的意见以及所遇到的问
题便很难得到重视。‘英国华人参政计划’希
望能够为更多的华人发声，并使政府更关注
英国华人的生活现状，这也包括所有正在英
国生活的留学生。”

“这份问卷调查就是希望能够让留英的华
裔学生有机会表达自己的意见，我们也将会
尽最大的努力将这份调查结果递交给政府，
希望能够引起更多对于华裔留学生的关注。”

根据当天参与调查的国际学生反映，留英就

业难以及种族歧视是他们遇到最多的问题之一，
他们希望学校能够举办更多这一方面的讲座和
培训。

据介绍，此后“英国华人参政计划”将
继续推广这份问卷调查，并将问卷的最后报
告递交给政府，希望政府能够关注报告上提
到的问题，因为这涉及到华裔留学生的切身
利益。 （摘自英国《英中时报》）

华 媒 广 角 ●加拿大

加国一小镇译名加国一小镇译名““中国中国””
百年修运河渴望通华百年修运河渴望通华

华 媒 资 讯 ●英国

“英国华人参政计划”
调查华人学生生活现状
“英国华人参政计划”
调查华人学生生活现状

拉新运河两岸美景如画拉新运河两岸美景如画 来源来源：：加拿大旅游局加拿大旅游局
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